
Ortsbeirat Buchenau, Branders, Giesenhain

Bericht Ortsbeiratssitzung am 06.05.2022 im Cafe Ritterstube in Buchenau

Beginn der Sitzung 20.15 Uhr

Anwesende Personen:
Frank Otter
Hans Jörg, Uhlemann
Baldes, Achim
Baldes, Rüdiger
Höck, Ralf
Kilimann, Jürgen
Steinicke , Markus

Hurna, Ulrika (Ehrenortsvorsteherin)

Entschuldigt :  

Menten, Manuela
Hendler, Jutta

1.Eröffung-Begrüßung

Der Ortsvorsteher Frank Otter begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirats, besonders 
die Ehrenortsvorsteherin Ulrika Hurna.
Mit den anwesenden Personen ist die Versammlung beschlussfähig

Unter Punkt 4. Verschiedenes kamen folgen Punkte noch dazu:

Dorffest Fronleichnam Giesenhain
Schutzhütte Branders
Versammlung 21.05.2022 Vorstellung Verdichterstation Cascade
Lindenrain Buchenau
Bäume Glasbachstraße-Mühlberg
Heckenschnitt Richtung Branders
Fitness- Gerät Spielplatz
Historische Brücke  Am Bergwerk/ Bernhardsmühle

Die Mitglieder hatten keine Einwände dazu.



2. 380 KV Leitung

Frank Otter wies nochmals auf den Infomarkt über die geplante Erweiterung 380 KV Leitung 
durch die Gemarkung Buchenau  am 10.05.2022 in Hünfeld hin.
Die Anmeldung wurde an die Mitglieder im Vorfeld versendet.

3. Förderung “Verfügungsmittel Ortsbeiräte“

Der Ortsbeirat begrüßt die Förderung der Marktgemeinde. Wird bei Projekten aber mit der Ver-
waltung Rücksprache halten, ob dies von der Gemeinde gefördert wird.
Nicht, dass Personen privat ausgelegtem Geld von der Verwaltung nicht bekommen und auf  
Kosten sitzen bleiben.

Die ersten Gedanken dazu sind, 2 Ortseingangsschilder aus Edelstahl aufzustellen.
Mit der Aufschrift 

Buchenau das 3 Schlösser Dorf – älteste reformierte Kirche Osthessens. Dazu müssen erst die 
Kosten ermittelt werden und wo diese Schilder hergestellt werden.
Bei den Schlossbesitzer sollten danach um finanzielle Unterstützung nachgefragt werden.

Das zum   X.mal       nachgefragten Holz für 10 Ruhebänke der Marktgemeinde sollten nicht 
darunter unter dieser Förderung fallen . 

4.Verschiedenes

Dorffest Frohleichnam
Die Anwesenden sprachen sich wegen der kurzfristigen Planungszeit gegen ein Fest in 2022 
aus.
Sollte aber in 2023 stattfinden.

Schutzhütte Branders
Die Dorfgemeinschaft Branders hat Kontakt mit der 

Gesellschaft für Pipelinerechte Höhnel aus Bornheim-Walberberg (Fa. Cascade) bekommen.
Es waren Personen von der Firma in Branders.

Die Firma ist nicht abgeneigt eine Schutzhütte auf der Fläche Spielpatz zu finanzieren.

Ob die Schutzhütte Wasser – und Stromanschluss bekommen kann, steht z. Z. noch steht  nicht 
fest.
Diese Hütte könnte natürlich auch von Wanderer, Radfahrer, Besucher als Pausen-Ruheort ge-
nutzt werden.
Eine E- Bike Ladestation wäre von Vorteil



Dazu kam die Einladung der öffentliche Informationsveranstaltung über die  Vorstellung der 
Verdichterstation 2 Reckrod der Fa. Cascade am 21.05.22 von 10.00 Uhr – 16.00 Uhr im Bür-
gerhaus Eiterfeld.

Anfrage Fußweg Lindenrain.
Anfrage ob die Sperrung des Fußwegs Lindenrain unterhalb des der Tagungsstätte
Schloss Buchenau zum Dauerzustand werden soll.
Der desolate  Fußweg wird von der Bevölkerung und Besucher der Tagungsstätte gerne ge-
nutzt. Er ist nicht weg zu denken. Der Zustand wird auch als Aushängeschild der Marktgemein-
de Eiterfeld von den Besuchern gesehen.

Der Fußweg wurde vom Bauhof zu gewissen Zeiten von Bewuchs freigehalten. Der Hang wird 
schon seit Jahren von einer Privatperson (wie es die Zeit erlaubt) mindesten im Jahr gemäht.

Der Bauhof möchte die Verkehrssicherheit – Zustand der Bäume Glasbach-Mühlberg Stei-
gungweg überprüfen.

Der Ortsbeirat ist nicht zufrieden, wie der Heckenschnitt- Baumschnitt in der Gemarkung ent-
sorgt wird. Einfach abschneiden liegenlassen oder in die Hecken schieben ist keine Lösung.
Teilweise ist es hochwertiges Brennholz. 
Sollte man die Stämme nicht auf einem Platz sammeln und sozialschwacher Bevölkerungs -
gruppen zum Eigennutz zu Verfügung stellen ?
Des Weiteren werden die Bäume 50 cm über dem Erdboden abgeschnitten.
Da sind, wenn sie mit Gras zugewachsen sind, Schäden am gemeindlichen Mulchgerät vorpro-
grammiert.
Im Winter kann am Schneepflug oder an rutschenden Fahrzeugen 
nicht notwendige Schäden entstehen.
Siehe gesendete Bildaufnahmen.

Anfrage 
Ist das dritte Fitnessgerät für den Spielplatz auf dem Bauhof eingetroffen ?
Anfrage
Wie weit ist die Planung der Sanierung der historischen Brücke am Bergwerk/Berhardsmühle.
Diese wird seit Jahren mit einem Bauzaun gegen Absturz gesichert.

Anbei ist ein Protokoll von einer Versammlung am 11.02.2022
Sanierung DGH Buchenau. Ausgearbeitet vom Ortsbeirat, den örtlichen Vereinen - Bevölke-
rung

Ende der Versammlung 22.08 Uhr

Frank Otter

Anlagen

Buchenau, den 08.05.2022




